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Preparata da un deludente incontro con la stampa 

Conferenza scientifica: 
oggi 

La scienza 
manipolata 
Giovanni Berlinguer nella 

lettera aperta al senatore Ca-
inillo Ripamonti, ministro per 
la ricerca scientifica e tecno-
logica, enumera. e l'elenco, 
ahime, 6 tutt'altro che bre
ve, ie responsabilita del go-
verno e in particolare quelle 
della DC, per la politica ro-
vinosa condotta nel campo 
della scienza in questi anni. 
La prima Conferenza sulla po
litica della ricerca indetta dal 
ministro mi ricorda il con-
vegno, su analogo tema, te-
nuto dalla Democrazia cri-
stiana a palazzo Barberini 
una decina di anni fa. Allora 
furono prolagonisti uomini po-
litici e ricercatori dell'area 
del centro sinistra con una 
netta discriminazione nei ri-
guardi degli scienziati comu-
nisti o comunque vicini al par-
tito. Oggi gli inviti alia Con
ferenza sono stati estesi a 
tutti anche se la preparazio-
ne delle tesi e !e relazioni 
sembrano essere state affida-
te in maniera unilaterale sia 
da un punto di vista politico 
die scientiflco. 

II convegno di allora che 
sembrava se non proprio una 
6volta almeno un ripensamen-
to sulla politica fatta nel do-
poguerra non solo e rimasto 
in larga misura lettera mor-
ta ma gli stessi protagonisti 
sono stati spazzati via da una 
realta politica ben diversa da 
quella delle buone intenzioni 
o supposte tali. L'aspetto sa-
liente della politica della DC 
e stato quello di una stru-
mentalizzazione degli uomini 
di scienza, esponenti ufficiali 
di una cultura anch'essa uf-
ficiale. La struttura delle no-
stre istituzioni scientifiche che 
sono state funzionali alia po
litica di regime, di conser-
vazione e di rinvio delle ri-
forme, riflette anch'essa que-
sta visione. 

Se osserviamo alcuni mo-
menti della nostra vita poli
tica o alcuni aspetti della no
stra arretratezza sociale ed 
economica vediamo quale im-
portanza abbia avuto la strut
tura gerarchica delle nostre 
istituzioni scientifiche e uni-
versitarie e quale importante 
funzione abbiano assolto gli 
esponenti di una cultura spes-
so inesistente e quasi sempre 
compiacente al potere. Medi 
in occasione del divorzio o 
Gedda con i suoi comitati ci-
vici non sono che degli esem-
pi estremi. Si pensi invece al
le nostre facolta di medici-
na, ai grandi clinici e alia 
situazione sanitaria del no-
stro paese. La nostra classe 
dirigenle e incapace di espri-
mere una cultura scientifica. 
di assorbire o di accettare 
anche quella ormai afferma-
tasi. Ne c'e da meravigliarsi 
se si pensa che essa si fa 
rappresentare da un partito 
come quello democristiano che 
ancora costringe il paese a 
dibattere problemi come il 
divorzio o impedisce di trat-
tare e risolvere argomenti 
come il controllo delle nasci-
te, l'educazione sessuale nel-
le scuole o 1'aborto. 

La conferenza e un Iancio 
del minislero della ricerca di 
cui si vorrebbe l'islituzione 
immediate come toccasana 
dei problemi scientifici del 
nostro paese. Oggi si cerca 
di far credere che la crisi 
della scienza in Italia sia do-
viita alia disorganizzazione, 
alia mancanza di una direzio-
n» centralizzata che ci si af-
fanna a dichiarare non sara 
burocratica. Non si tratta in
vece di una ennesima ope-
razione di vertice, di una cor-
sa ai posti di comando e di 
direzione riservati agli uomi
ni di partito govemativi la 
cui frequente incapacity scien
tifica e mascherata dalla uf-
ficialiti della loro posizione? 

Con la scusa dell'impatto 
economico e sociale della 
scienza, che nessuno nega. 
oggi si vorrebbe strumentaliz-
zare la ricerca in operazioni 
che hanno alia base dubbi in-
teressi economici o di sotto-
governo. Per la ricerca l'ef-
fetto trainante verso impegni 
tecnici di rilevanza sociale si 
potra avere da un nuovo in-
dirizzo politico e da un cam-
biamento delle strutture eco-
nomiche. 

II momentc e grave non 
soltanto per la crisi che inve-
ste questo settore ma sopra-
tutto perche manca una unita 
di posizioni e prospettive sen-
za le quali non sari difficile 
ad altri imporre soluzioni che 
non hanno nulla ne di demo-
cratico ne di scientifico. 

Per ottenere questa unita 
sono necessarie posizioni co-
raggiose senza concession! ne 
compromessi anche se dettati 
dalle migliori intenzioni. La 
conferenza pud essere un'oc-
casione per una valutazione 
delle forze disposte a questa 
politica e per un dibattito chia-
lifcatore. 

all'EUR 
II minislro Ripamonti non fia sapufo rispondere a brucianli domande di ricerca
tori - Solo lo 0,85 per cento del reddito nazionale destinato alia ricerca - Da anni 
vacanti le cariche del CNR e del CNEN - In sciopero i lavoratori della ricerca 

Inizio per lo meno deludente della prima 
Conferenza nazionale sulla ricerca scienti

fica, indetta dal volenteroso ministro dc Ri
pamonti. Volenteroso, ma non sappiamo 
quanto in grado di provocare qualcbe muta-
mento nella linea seguita da tuttl 1 governl 
democristlani (e di coalizlor.e) in > questo 
dopoguerra. Una linea che si riduce a que
sto: nessuna politica della scienza, qualche 
stanziamento (un rldicolo 0,85 del reddito na
zionale) distribulto secondo crlteri sostanzlal-
mpnte clientelari a questo e quello. E cosl, 
l'ltalla, settlma potenza Industriale, sta a 
llvelli di pieno sottosviluppo nel campo del
la ricerca e si accontenta di seguire scelte e 
brevetti statunitensi. 

L'inizio della Conferenza, ieri, e stato so
lo un incontro del ministro con la stampa e 
alcuni ricercatori. Spuntiamo le domande piu 
pertinentl e bruciantl: «Perch6, signor mini
stro, da due anni il CNR e da tre anni il 
CNEN sono senza organi dirigenti? Fino a 
quando, signor ministro, si continuera nel 
costume di dividere gli enti di ricerca e le 
cariche relative secondo criteri di sottogoverno 
Invece che dl capaclta scientifica? » (doman-
da del professor Giorgio Tecce, tltolare a 
Roma dl Blologia molecolare); «Come si 
pensa di fare una politica di "promozione" 
della ricerca quando un rlcercatore laureato e 
speclalizzato della Casaccia guadagna 120 mi-
la lire al mese e in quest'anno si sono asse-
gnate ventl, dlciamo ventl. borse di studio 
per blologia in tutta Italia?» (domanda di 
Giovanna Vitali, biologa); «Come mai impo-
state questa conferenza ricercando in primo 
luogo i "mezzl" e gli "strumenti" della ricer

ca, quando ancora non avete una politica che 
indichi delle pnorita?» (domanda dl un in-
gegnere ricercatore). 

A tutto questo il ministro, sorridente, ha 
risposto stringendosi nelle spalle, dicendosi 
addirittura d'accordo con le critiche e fran-
camente sembrava che fosse 11 dl passaggio, 
capita to per caso. Si vedra ora come andra 
la Conferenza vera e propria che comincia 
stamattina. L'ha preparata uno studio dill-
gente di un comitato di lavoro diretto dal 
professor Dinelll, presidente del Comitato 
tecnologico del CNR e Vicepresidente della 
SNAM-progetti (ENI). Le premesse, politi-
che perd, dlcevamo, sono poco confortantl. 

A mettere in primo piano i problemi di 
una ricerca non iegata alle esigenze del pro-
fltto, seria, pagata come si deve (e non ai 
soliti «baroni» ma ai veri ricercatori e tec
nici e studentl) ci penseranno gia oggi i 
dlpendentl di ogni categoria del CNR. CNEN, 
INFN, che converranno al Palazzo del Con
gress! all'EUR per far sentlre la loro voce a 
un ministro che dovra pur dire qualcosa di 
diverso da un « auspicio » per il futuro (come 
ha fatto ieri). I ricercatori, da oggi, entrano 
in sciopero — indetto dai tre sindacati e dopo 
mesl di lotta ignorata dal governo — e vo-
gliono farlo sapere a questa Conferenza cui 
aderiscono Saragat. Fanfani, Pertinl. Co
lombo e via via tuttl i ministri. Slamo di 
fatto — e la «prima» conferenza questa e 
siamo nel 1971 — all'anno zero della ricerca 
italiana: ci auguriamo che ne esca per lo 
meno un serio panorama della situazione e 
che finalmente si volti pagina. 

io Baduel Ug< 

, Resi noti i capi d'imputazione contro i quattro dirigenti dell'ente sotto accusa 

Le ditte che licenziano a Roma 
implicate nello scandalo ANAS 

SOGENE, C0GEC0, Cidonio, Carchella ed altre 239 imprese versano 
fior di milioni per accaparrarsi i lavori - Sono le stesse ditte che vogliono 
far pagare ai lavoratori il processo di ristrutturazione di tutto il settore 

Attentate dinamitard/j nella 

spiaggia d'oro di Palermo 

Tritolo a Mondello 

firmato dalla mafia 
PALERMO. 23. 

Attentate dinamitardo, nel 
cuor della notte a Mondello. 
la famosa localita balneare di 
Palermo, dove una 500 fami-
liare e stata letteralmente di-
sintegrata da una potentissima 
carica di tritolo collocata sot-
to il sedile dl guida. Vlttima 
dell'avvertimento di marca 
mafiosa un commerciante di 
pesce (Giovanni Caminlta, 
40 anni) che ha la sua abi-
tazione a breve distanza dal 
piu noto rlstorante dl Mondel
lo e da un lussuo='? albergo. 
Molto panlco ma nessun altro 
danno rilevante. Sospetti nel 

«giro» del mercato del pe
sce. 

Particolare curioso: fino a 
Ieri sera in questura si van-
tava 11 successo, almeno co
me deterrente, del postl dl 
blocco in atto da alcuni giornl 
alia periferla di Palermo nel 
vano tentailvo dl metter le 
mani sui rapltori di Pino Vas-
sallo, il prlmogenito del noto 
speculatore edlle. «Da quan
do cl sono i blocchi — sple-
gava 11 capo della Mobile — 
a Palermo non succede piu 
nulla: la dellnquenza ha nau-
ra». Poche ore dopo 11 com-
mento: mezzo chllo dl tritolo. 

Importanti sentenze della Corte Costituzionale 

PENS I ON I: EGUALI UOMINI E DONNE 
Eliminate le discriminazioni contenufe in varie leggi, tanto a sfavore delle femmine che dei maschi in 
materia di pensioni indiretfe - La buonauscita spetta anche agli autoferrotranvieri destituiti o dimessi 

La legge in discussione al Senato 

Accentuate subordinazione 

del CNEN ai gruppi privati 
Un progetto di legge che 

modifica i compitl del Cnen, 
accentuandone il carattere di 
ente d'appoggio e di finanzia-
mento dell'industria deila ri
cerca privata in campo nu
cleare, e giunto ieri alia di
scussione deH'assemblea di 
Palazzo Madama, che dovreb-
be votarlo oggi. 

La storia di questa legge e 
esemplare. Essa deriva da un 
progetto socialista del 1968, 
che tendeva, al contrario, a 
fare del Cnen una vera e pro
pria industria di Stato, in 
cui fossero unificati ricerca e 
produzione nucleare. 

Attraverso lunghe discussio-
ni in commissione, il progetto 
originario *b stato talmente 
modificato — nel senso di 
un'ulteriore spinta alia priva-
tizzazione della ricerca e del* 
la produzione nucleare, e della 
separazione sempre piu net
ta fra ricerca e applicazione 
industriale — da Indurre i so
cialist! a intraprendere, co
me ha detto il senatore CA-
TELLANI, intervenuto ieri nel 
dibattito, cun'azione formale 
di disconoscimento di pater-
nita», e a denunciare il ri-
schio che, appunto, il Cnen 
possa ora diventare «un me-
ro finanziatore di studi, ri-
cerche ed esperienze afflda-
te a societa, naturalmente pri
vate v. 

II parere nettamente con

trario dei comunisti al prov-
vedimento, che comporta tra 
l'altro anche gravi pregiudizi 
alio stato del personate di-
pendente dall'ente, e stato 
espresso dal compagno MAM-
MUCARI. 

Autostrade: 
da luglio 

aumento del 5% 

Dal primo luglio aumente-
ranno del 5% le tariffe di 
pedagglo sulle autostrade. 
L'aumenfo previsto colpisce 
sia I veicoli passeggeri, sia 
quelli che frasportano merci. 

Le autostrade — o tronchi 
autostradali — interessate 
dal prowedimenfo sono le se-
guenti: Milano - Roma, Ro
ma - Napoli, Milano - Bre
scia, Genova - Serravalle, 
Milano - Laghl, Genova - Sa
von a, Firenze - Mare, Geno
va • Sesfri Levante, Bologna -
Padova, Bologna - Canosa 
(tronco Bologna • Ancona e 
franco Pescara - Vasto), Ro
ma - Civitavecchia e Napoli -
Bari . 

Una serie di sentenze di ri
levante significato pratlco e dl 
principlo sono state deposita-
te dalla Corte Costituzionale: 
esse proclamano la illegitti-
mita (e pertanto abrogano) 
numerosi articoli di varie leg
gi concernenti la parita fra i 
sessi, l'obbligo di remunera-
zione del lavoro e i limitl al
ia propriety per interesse pub-
bllco. 

Particolare rilevanza prati-
ca ha la sentenza riguardan-
te la violazione del principio 
di eguaglianza fra 1 sessi ri-
scontrata in una lunga serie 
di norme in materia di pen
sioni indirette. Tali norme 
operavano discriminazioni fra 
figll e figlie e talvolta anche 
fra sorelle e fratelll di caduti 
in guerra, di civili deceduti 
per cause belliche, di dipen-
denti dello Stato e di enti 
local!. 

Queste differenze di tratta-
mento. In quanto basate sulla 
appartenenza all'uno o all'al
tro sesso, sono state ritenu-
te ingiustificate. Per la pre-
cisione le norme abrogate so
no contenute nelle seguenti 
leggi: n. 648 del 10-8-1950, 
n. 313 del 18-3-1968. n. 46 del 
15-2-1958, n. 375 dell'11-4-35 
n. 46 del 15-2-1958. 

Ma vediamo piu da vicino di 
che si tratta. 

Le leggi prevedevano che la 
concessione della penslone alle 
orfane (o sorelle) del caduto 
in guerra o del dipendente 
pubblico era possiblle solo se 
si registra7ano le seguenti 
condizionl: vlvenza a carico, 
inabilita al lavoro, nulla tenen-
za, studi universitari in corso 
e — in piu — che le aventi 
diritto fossero nublH o vedo-
ve. Se sposate, le orfane o so
relle perdevano il diritto alia 
pensione mentre I maschi or-
fanl o fratelli non perdevano 

il diritto in caso di matrimo-
nio. Questa discriminazione e 
stata abrogata, per cui, ora in 
tutti i casi suddetti anche le 
orfane (o sorelle) coniugate 
avranno diritto alia penslone 
come 1 maschi orfani (o fra
telli). 

Ma e'era — curiosamente — 
anche 11 caso contrario, cio& 
una discriminazione contro i 
maschi. Tale caso era fissa-
to da un articolo della legge 
sulle pensioni ordinarie a ca
rico dello Stato, il quale ac-
cordava la pensione alle fi
glie nubili inabil! e nullate-
nenti ma la negava invece ai 
figli maschi che si trovassero 
nelle stesse condizionl. Anche 
questa discriminazione e stata 
rimossa, giacche — dice la 
sentenza — «e di tutta evi-
denza che I'lnabillta a proft-
cuo lavoro e la nullatenenza, 
per far fronte alle quali la 
penslone viene corrisposta, so
no stati di fatto indipendentl, 
in modo assoluto, dal sesso». 

Con un'altra sentenza la 
Corte ha dichiarato illegittlme 
alcune norme di una legge del 
1931 che negavano ai dlpen
dentl delle Imprese autoferro-
tranviarie, in caso di destitu-
zione o di dimission!, la in-
dennita di buonusclta. 

E' stata invece resnlnta la 
questione di costituzionalita 
per alcune disoosizioni dl leg
ge che disciplinano le distan-
ze delle costruzioni edilizie 
adiacenti alle autostrade. La 
Corte ritiene Iegittime tali 
norme e infondata la rlchie-
sta di indennizzi per la man-
cata utilizazione delle fasce 
di terreno vlcine alle auto
strade: in questo caso non si 
pub invocare il diritto dl ln-
dennizzo perche si e in pre-
senza di limitazfoni ai diritti 
di proprieta. relativi a beni 
privati subordinati a beni d 
uso pubblco. 

Protesta dei 
giornalisti per 

le ingiurie 
di Nencioni 
La Giunta esecutiva della 

Federazione nazionale della 
stampa italiana ha Indiriz-
zato al presidente del Se
nato Fanfani, al presidente 
della Commissione di vigilan-
2a sulla radiodiffusione on. 
Oosi, all'Ordine nazionale del 
giornalisti, al Consiglio re-
gionale dell'Ordine dei gior
nalisti di Milano, all'Asso-
ciazione lombarda del gior
nalisti e all'Associazione dei 
giornalisti radiotelevisivl un 
telegramma in cui tra l'altro 
si dice: c Giunta Esecutiva 
Federstampa, apprese con 
stupore e profonda indigna-
ztone le dichiarazioni rese in 
aula dal senatore Nencioni 
nei confront! dei lavoratori 
e in particolare dei giorna
listi della RAI-TV, pur nel 
rispetto della plena liberta 
di espressione di giudizlo, 
prerogativa del mandafo 
parlamentare, eleva una fer-
ma protesta per le f rasl pro-
nunclate contro i giornalisti 
radiotelevisivl lesive della 
dignlfa professional, a la 
cui gravita non e diminuita 
daiia successiva preclsazio-
ne>. La Giunta Esecutiva 
della Federazione della stam
pa esprlme infine la sua so-
lidarieta al giornalisti della 
RAI-TV, contro le Ingiurie 
del senatore missino. 

Ieri sera, appena appresa 
la notlzia delKepisodio awe-
nuto al Senato, II segreta-
rio nazionale Ceschla aveva 
informato delfaccaduto II 
Consiglio nazionale. 

Ancora manovre reazionarie che tentano di soffocare la verita 

Sullo scandalo Biotti e necessario fare 
piena luce con un pubblico dibattimento 

Giorgio Tecce 

Rinviofa la 
discussione sulla 

legge sui controlli 
La posizione del govemo ha 

imposto ieri alia Commissio
ne Flnanze della Camera il 
rinvio dell'esame della legge 
che riguarda i controlli sui 
bilanci comunali e sui mutui 
a pareggio dei bilanci stessi. 
Al Senato era stata approva-
ta una norma secondo cui il 
controllo sui bilanci dei co-
muni deve essere attribuito 
senza eccezioni alle Regio-
ni. II governo ha fatto inve
ce mtendere ieri alia com
missione delle Finanae della 
Camera di essere contrario a 
tale norma per mantenere il 
potere di controllo sui comu-
ni a bilanclo in deficit all'am-
mlnistrazlone centrala dello 
SUto. 

Dalla nostra redazroae 
MILANO. 23 

II Consiglio superiore del
la magisiratura discutera 
pubblicamente o comunque 
rendera pubblici gli atti del-
l'indagine condotta sui con-
sigliere Adolfo Beria D*Ar-
gentine, membro dello stesso 
consiglio? Questo e 1'ultimo 
interrogativo dello scandalo 
nato dal caso Pinelli. 

Come e noto, secondo l'av-
vocato Lener, Beria D'Argen
tine avrebbe a suo tempo 
« influcnzato » il presidente 
del processo Calabresi-Baldel-
li, consigliere Biotti, av\'er-
tendolo, tramite due magistra-
U milanesi, il dottor Martino 
e il dottor Bruti Liberati, che 
la sua promozione a consi
gliere di Cassazione sarebbe 
dipesa da una sentenza sfa-
vorevole al' commissario. -1 
tre magistrati hanno gia re-
•pinto l'accusa sollecitando 

anzi indagini sui loro corn-
portamento. E ora il Beria 
ha chiesto al Consigb'o supe
riore di dtscutere i risultati 
di tali indagini alia presen-
za dei giornalisti o quanto 
meno di fornire a questi ul-
timi tutti gli atti. 

La richiesta appare quanto 
mai opportuna e per due mo-
tivi. In primo luogo perche 
la gravissima accusa ai tre 
magistrati e stata lanciata in 
maniera indiretta. Infatti Le
ner sostiene che a parlargli 
delle c pressioni » fu lo stes
so Biotti nel famoso collo-
quio segreto; mentre Biotti 
smentisce. Ora e necessario 
che il Consiglio accerti la sus-
sistenza o meno delle pres
sioni e, in caso negativo iden-
tifichi il responsabile o i re-
sponsabili della calunnia. E 
tutto cid alia luce del sole 
perche e troppo evidente il 
tentativo In atto di trasfor-
roare quella che fu una vit-

toria dell'opinione pubblica 
democratica (e cioe la riaper-
tura del caso Pinelli e i rela
tivi accertamenti) nel frutto 
di un miserabile intrigo. 

Secondariamente la pubbli-
cita e necessaria poiche e 
chiaro che. attraverso lo scan
dalo, si e cercato di colpire 
1'intero Consiglio superiore 
della magistratura, voluto 
dalla Costituzione ma inviso 
alia destra; purtroppo lo stes
so Consiglio, anche per l'in-
giusta prevalenza degli alti 
gradi giudiziari nella sua com-
posizione, prese in passato 
decisioni piu che discutibili: 
basti pensare al procedimen-
to sui procuratori LanzJ e 
Carcasio per lo scandalo del
la < Zanzara >. concluso con 
un proscioglimento clandesti-
no; al non luogo a procedere 
nei confronti di Scaglione an
che se poi quest'ultimo fu 
trasferito. Perdi questa vol- j 
U occorre la mauima chia 

rezza: se le «pressioni > ci 
furono, se ne portino le pro
ve; se queste mancano, si 
colpisca chi ha Ianciato le 
accuse. 

La cronaca dello scandalo 
non registra oggi alcun fatto 
particolare; ma non h da 
escludere che i prossimi gior-
ni rechino altre sorprese. An
che perche la pressione da 
destra appare sempre piu 
decisa. In una interrogazione 
prescntata al ministro due 
onorevoli democristiani (Spe-
ranza e Ciccardini che fanno 
parte del famoso gruppo dei 
promotori della «lettera de
gli 80* uno dei primi segni del
ta sterzata conservatrice del
la dc) giungono al punto di 
insinuare la necessita di una 
richiesta di dimissioni di tutti 
i membri del Consiglio supe
riore della magistratura! 

Pierluigi Gandini 

Quando fra un paio di giorni 
dovranno presentarsi al magi-
strato, Ennio Chiatante, di-
rettore generale dell'ANAS. e 
Medardo Macori. Franco Sa-
luchi e Giovanni Rissone, 
ispettori generali dello stesso 
ente, dovranno rispondere del
le seguenti accuse. Innanzitut-
to del reato di concussione ccn-
tinuata perche hanno sistema-
ticamente rivelato in anticipo 
a titolari di ditte la cifra se-
greta di massimo ribasso per 
le gare di aggiudicazione di 
lavori stradali appaltati dal-
l'ANAS. Con questo sistema 
— sempre secondo l'accusa 
— tutte le altre ditte concor-
renti venivano regolarmente 
tagliate fuori dalla gara. Le 
tangenti che i titolari delle dit
te avrebbero versato in ogni 
occasione sarebbero state cal-
coclate in base ad una percen-
tuale variabile fra il 5 e 1*8 
per cento dell'importo dei la
vori. 

La seconda accusa che si 
muove ai quattro e quella di 
rivelazione di segreto d'ufflcio. 
La tersa imputazione e quella 
di interesse privato in atti di 
ufficio, perch6 servendosi del
la conoscenza delTofferta ba
se, avrebbero ricavato guada-
gni illeciti. 

II capo di imputazione e cor-
redato da tre elenchi di ditte 
che sono implicate nell'affare 
delle aste truccate. Sono in tut
to 243 e fra esse ci sono i piu 
noti nomi di ditte che operano 
a Roma (Cidonio, COGECO. 
IRBES. SOGENE. Carchella, 
Condotte D'Acqua, Martella, 
COGES): sono le stesse ditte 
che hanno licenziato migliaia 
di operai, che si rifiutano di 
trattare con gli edili in lotta 
per migliori condizioni di la
voro e per la piena occupa-
zione. 

II magistrato ora dovra 
accertare anche il periodo in 
cut si sono svolte queste aste 
truccate; piu esattamente sa
ra interessante vedere sotto 
quale gestione dei LL.PP. al-
l'ANAS correva questa « alle-
gra > amministrazione. Ieri 
mattina a Palazzo di Giustizia 
circolava la voce che tutto si 
sarebbe svolto sotto la gestio
ne del democristiano Natali. 

In questa vicenda delle aste 
truccate all'ANAS un partico
lare rilievo assume la posizio
ne di tutte le ditte implicate, 
in particolare modo di quelle 
che in questi giorni riempiono 
le cronache sindacali con lo 
spauracchio della c crisi » del-
l'edilizia. Quanto hanno paga-
to i funzionari di questi colos
si dell'edilizia per accaparrar
si i lavori? II magistrato do
vra ascoltarli uno per uno e. 
quindi. si prevedono dei tem
pi assai lunghi per il termi-
ne dell'istruttoria. 

I nomi delle ditte che abbia-
mo citato sono compresi in un 
primo elenco in possesso della 
magistratura. In questo primo 
documento le ditte sono 145. 
Altre 55 sono comprese in un 
secondo elenco, mentre le re-
stanti 43 delle 243 complessi-
ve sono present] in un terzo 
elenco. A Banco di ognuna del
le ditte sono indicati i lavori 
che sono riusciti a realizzare 
(ricavandone guadagni enor-
mi) dopo aver sborsato la 
< bustarella ». 

Fra un paio di giorni, quin
di, Chiatante. Macori. Saluchi 
e Rissone potranno precisare 
la loro posizione davanti al 
magistrato. I capi di imputa
zione che gli vengono mossi 
sono pesantissimi: potrebbero 
essere condannati anche a 20 
anni di carcere. 

I funzionari avranno sicura-
mente qualche cosa da dire a 
loro discolpa; d'altra parte 
tutta questa vicenda delle aste 
truccate all'ANAS presenta 
aspetti sconcertanti. 

Per quanto riguarda le ditte 
implicate, invece. c'e ben poco 
da accertare. La magistratura 
— dal momento che circolano 
gli elenchi di queste ditte — ha 
Ie prove che hanno pagato tan
genti per accaparrarsi i la
vori. H fatto e scandaloso e, 
oltre a quelli giudiziari. pre
senta precisi aspetti politici. 
Implicati in questa vicenda 
delle aste truccate. in sintesi. 
ci sono gli stessi nomi che a 
Roma — tanto per fare un 
esempio — hanno guadagnato 
fior di miliardi con la specula-
zione edilizia. 

l e rivendicaxioni 
dei benzinai a 

societa e governo 
La Federazione benzinai-

ha deciso uno sciopero entro 
il 10 luglio per ottenere: 1) 
la partecIpazJone dei sindaca
ti alia stesura del regolamen-
to dl attuazione della legge 
sulle licenze; 2) la contratta-
zione del margini per lubrifl-
cantl. gasolio e simlll; 3) il 
riconosclmento dell'aggio di 
esazione per conto dello Stato; 
4) liberta commerciale del Re
store; 5) approvazione della 
legge che demand* alle region! 
la predisposlzlone degli orari 
del distributor!. La chiusura 
delle pomps sara attuata sen-
sa preawlso. 

INCENDIO ALLA M0NTECATINI 
A Bolzano un grosso incendio ha distrutto un importante 
reparto della Montecatini. L'olio fluido, uscito da un grosso 
trasformatore, ha preso fuoco e le fiamme si sono propagate 
al materiale plastico. I danni sono rilevanti, comunque non 
si avra una interruzione della produzione. Gia nella notte il 
lavoro e ripreso quasi regolarmente 

Solidarieta con i redattori 
de «II Regno» in sciopero 

Espressa dal Consiglio nazionale dalla Stampa 
riunito a Roma - Consegnato a Saragat i! docu
mento sulla riforma dell'informazione - Decisa 

azione per il rispetto del contratto 

II Consiglio Nazionale della Federazione Nazionale della 
Stampa Italiana ha concluso ieri a Roma la Sessione dei lavori 
iniziata nei primi giorni di giugno ad Ischia. 

II Consiglio ha ascoltato una rela2ione del Segretario Na
zionale Ceschia sui problemi sindacali, con particolare riguardo 
al rispetto delle norme contrattuali e dl legge relative all'eser-
cizio dell'attivita giornalistica da parte dei professionisti e del 
pubbllcisti. La relazione e un ordine dei giorno conclusivo, dopo 
un ampio dibattito sono stati approvati aH'unanimita; in par
ticolare, I'ordlne del giorno, ha fissato i criteri di una vasta 
azione moralizzatrice per sanare le numerose situazioni irre-
golari. 

II Consiglio Nazionale, informato dello sciopero proclamato 
dai redattori de la rivista «I1 Regno» di Bologna in segno 
di protesta contro le decisioni della proprieta, volte a drastiche 
modificazioni del corpo redazionale per imporre un diverso 
orientamento della linea fin qui seguita dalla rivista ha espresso 
la sua piena solidarieta ai colleghi». 

Giroffi al Senato 

Le proposte 
dell'ENI per 
la politico 

delPenergia 

La Commissione Industria 
del Senato ha ascoltato ieri 
una relazione dell'ing. Raf-
faele Girotti, vicepresidente 
dell'ENI, sulla politica dell'e-
nergla. Egli ritiene che la 
principale fonte d'energia re-
stera, per il prossimo decen-
nio, il petrolio. Percid 6 ne
cessario ricercare nuovi rap-
portl stabili fra paesi produt-
tori e consumatori «anche 
in sede CEE attraverso uno 
schema di accordo quadra con 
i paesi del Terzo Mondo che 
affronti, sulla base di una 
adeguata strumentazione tec-
nica e finanziaria. 1'intero pro-
blema delle importazioni di 
materie prime*. E* owio che 
in questo quadro il governo 
italiano potrebbe e dovrebbe 
muoversi senza aspettare la 
CEE 

Fra l'altro, l'ing. Girotti ri
tiene necessaria « una ristrut
turazione dei mercati dei pae
si consumatori, nel senso di 
una modifica degli attuali si-
stemi di importazione e del
la modifica della struttura 
del settore distributive». Ad 
esempio si potrebbe ccopri-

re quote aggiuntive con petro
lio greggio importato in base 
ad accord! a lungo terminer. 
I problemi della distribuzio-
ne, fonte di sperperi, sono 
all'ordine del giorno da tem
po 

Occupandosi dell'energia di 
produzione elettronucleare, un 
settore nel quale 1'ENI ha 
il compito di realizzare la 
ricerca mineraria e le fas! 
del ciclo combustibile, Girot
ti ha rilevato che «vi e 11 
pericolo che I programmi di 
costruzione di central! elet-
tronucleari si trasformino non 
in un'occasione di sviluppo 
ma In una pura e semplice 
stipulazione dl accord! di co
struzione con Imprese stranie-
re». E* 11 governo che, poten-
ziando 11 programma del 
CNEN e 1'impegno Industriale 
dell'IRL dovrebbe mutare ra-
dlcalmente la sua politica 

Giolilfi alia Camera 

Presentato 
il rapporfo 

suH#industria 
chimica 

II ministro del Bilancio on 
Giolitti ha rifento ieri m Com
missione, alia Camera, sui 
progetto di piano chimico na 
zionale. In realta, ha detto, 
si tratta di un «rapporto» 
non di un piano. Vi si preve-
de l'investimento di 4500 mi
liardi di lire entro il 1380 nel
la chimica di base (1200 de« 
quali entro II 1973) con la 
creazione di 80̂ 85 mila posti 
di lavoro. Per la chimica se-
condana si prevede nel de-
cennio un investimento di 2500 
miliardi con la possibihta d: 
creare 100 mila posti di lavo
ro. Nel complesso l'industria 
chimica, passando da 280 a 
460 mila addetti. dovrebbe svi-
lupparsi al ritmo del 10-11 
per cento all'anno. 

Nella discussione e Interve
nuto l*on. Silvio Leonard! 
(PCI) affermando che II « rap
porto », in realta, si basa sul
la struttura esistente e si li-
mlta a proiettame lo sviluppo 
nel decennlo. Manca una defi-
nizione degli obbiettlvi finali 
di un «piano chimico», cioe 
gli scopl al quali deve rispon
dere lo sforzo industriale. Per 
cui l'elemento principale ri-
mane ancora un forte svilup
po della componente di base, 
con la produzione di 4,4 mi
lioni di tonnellate di etilene 
e la sua distribuzione tramite 
etilenodotti, mentre senza ri-
sposta rimane la domanda « a 
quail blsogni soclall deve ri
spondere la produzione chimi
ca ». Ci6 significa lmitare, con 
Jnevltabile ritardo, c!6 che si 
fa all'estero rischiando di ar-
rivare al 1980 con una struttu-
ra Invecchlata quanto l'at-
tuale. 

Leonard! ha quindi mvita-
to il governo a camb!are i 
presuppostl stessi del oiano. 
ponendodue obbiettlvi: 1) una 
preclsa destlnazione social© 
della produzione; 2) nutfvt 
rapportl con 1 paes! fomltori 
della principale materia pri
ma, il petroUo. 


